
平成２７年度 １１月定例会会議録 

 

◎招集年月日  平成２７年１１月１７日（火） 

◎開催日時  平成２７年１１月２５日（水） 午後３時２分～午後５時 

                        

◎場   所  西箕輪公民館 第４会議室 

◎出 席 委 員  松田教育委員長、宮脇職務代理者、平澤教育委員、田畑教育委員 

◎欠 席 委 員  なし 

◎出 席 職 員  北原教育長、大住教育次長、北野学校教育課長、小松生涯学習課長、捧文化

振興課長、酒井スポーツ振興課長、森田高遠長谷教育振興課長、中村指導主

事、唐木指導主事、山崎教育総務係長 

 

１ 開  会（教育次長） 

    

２ 委員長あいさつ 

 

３ 委員のひと言（平澤委員） 

 

４ 会議事項 

 

   第１ 教育長報告 

 

・資料に基づき教育長報告 

     ・委員長から、上伊那社会教育関係者懇談会の武田講師の講演で、インターネット

問題では、とかく指導・管理面でとらえがちであるが、そうではなく、子どもを

どういうふうに育んでいくかという根源的なところで考えていかなければいけな

いとの内容で、胸に落ちる講演であったとの感想が述べられた。 

 

第２ 報告事項 

（１）教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書について 

 

・資料に基づき教育次長説明 

     ・委員長から、評価委員より高い評価をしていただいた。高等学校を含めた学校の

適正配置を早期検討するよう指摘があることについて、新山小学校の先進的な取

り組み、長谷中学校の活躍の様子など、小規模校の努力・事実を大事にしていく

立場から対応していきたいとの発言があり、全委員の賛同を得た。 

 

（２）第３回伊那市総合的な学習発表交流会について 

 

・資料に基づき中村指導主事説明 

     ・職務代理者から、市長にできるだけ多く見て欲しいとの意見があり、学校教育課

長より、市長の最終日程調整ができておらず、出席できない場合もあるとの説明



があった。 

     ・委員長から、できるだけ出席してもらい、充分見ていただくように調整して欲し

いとの指示があった。 

     ・委員長から、校長の参加が任意となっているのはなぜか質問があり、中村指導主

事より、小学校長は全員参加であるが、中学校長にも声を掛けたらどうかという

昨年の反省を受け、中学校にも声を掛けたとの説明があった。 

     ・委員長から、総合的な学習発表交流会は、伊那市の教育の中で重要な位置づけで

あり、学校のリーダーとして他校に学び活かしていくことが求められる。「暮ら

しのなかの食」や「総合的な学習発表交流会」には、校長が都合つかなければ、

代理で教頭が参加するよう強く指導してもらいたいとの指示があった。 

 

（３）年末年始休業特別学童クラブについて 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

     （質疑なし） 

 

（４）年末年始休業特別街頭補導について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長から、最近の中高生の繁華街などでの様子が問われ、生涯学習課長より、

街頭補導にあたる補導員から、「子どもたちの姿が見えない。」「何をやってい

るのか分からない。」「繁華街などに子どもがいない。」などの意見が寄せられ

ており、危惧しているとの説明があった。 

 

（５）伊那市勤労青少年ホーム条例の廃止について 

（６）伊那市勤労青少年ホーム条例施行規則の廃止について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長から、利用者は主にどういう人か質問が出され、生涯学習課長より、本来、

青少年の働く場を確保するのが趣旨であり、就業相談などにあたることなどが目

的だったが、ハローワーク等もありそうした機能がいらなくなった。労働施設か

らレクリエーション施設になり、市民吹奏楽団や音楽グループ、教室の仲間など、

各種文化グループが利用してきた。また、実施講座からグループが育ち、そうし

た団体が使っていた。２５年度利用者は、９，８４８人、２６年度が５，４０７

人、利用団体も他の公民館等に活動拠点を移し、今年はさらに減る見込みである

との説明があった。 

 

（７）伊那西スケート場について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

・委員長から、廃止の話もあったが、その後どうなっているか質問が出され、スポ

ーツ振興課長より、体育施設の基本方針に基づき、全体の見直しを進めているが、



水源の武田用水が減少してきたことを受け、内の萱の了解を得て小黒川から水を

もらうことになっており、早急に廃止するという状況ではないとの説明があった。 

 

（８）長野県市町村対抗駅伝競走大会に係る選考会の開催について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

・委員長から、県縦断駅伝で２連覇を成し遂げた実績の底辺を作っていく大会であ

り、大事に進めて欲しいとの要望が出された。 

 

（９）伊那市体育施設条例の一部を改正する条例について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

     （質疑なし） 

 

（10）春の高校伊那駅伝の開催について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

・委員から、共催の放送局が変わり放映時間をどう考えているか質問が出され、ス

ポーツ振興課長より、現在、調整中だが、１２時から１４時４５分の放送枠で、

男子は生中継、女子は男子のゴール後ダイジェスト放送を予定しているとの説明

があった。 

 

（11）共催・後援について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

     （質疑なし） 

 

（15）その他 

    ① 伊那市学校給食食農体験事業「暮らしのなかの食」中間報告について 

    ② 伊那市学校給食食農体験事業「暮らしのなかの食」講演会記録について 

 

・資料に基づき中村指導主事説明 

     ・委員長から、講演記録を是非読んで内山講師の考えを更に理解して欲しいとの発

言があった。 

 

    ③ 新手良公民館の建設に係る入札結果について 

 

・口頭で生涯学習課長説明 

 

    ④ 平成２８年度中学生サミットについて 

 

・口頭で中村指導主事説明 



 

５ その他（教育次長） 

（１）１２月の日程について   

（２）１月の主な日程について 

  ・総合的学習活動発表会 １月１５日（金）午前９時００分 

・１月定例会      １月２９日（金）午後１時３０分  

    

６ 閉  会（委員長） 

 

 


